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Aos vinte e oito dias do mês de Junei ro do ano de mil novecentos e 

oitenta e cinco, ne s t a cidade de Avei ro, edifício dos Paços do Conce lho e Sala das 

Reuniões da Câmara Municipal, reun iu ordinariamente a mesma Câmara sob a presidên

cia do Vereador em regime permanente Sr. Eng? José Arménio Sequei ra Perei ra , e 

com a presença dos Vereadores S rs. Eng? Vítor José Pedrosa da Si lva, Capitão Luís 

António Morei ra Tavares, Custódio das Neves Lopes Ramos e Dr. Manuel 11a ri a Portu

ga l da Fonse ca . 

Pelas 14 ho ras e 30 minutos o Sr. Vereador declarou aberta a reunião. 

Em seguida f oi deliberado, por unanimidade, justificar a falta dada 

pelo Sr. Presidente Dr. José Girão Pereira . 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal l respei

tant e ao dia 25 do ~s em curso, que apresenta um saldo de dois milhões setecentos 

e sessenta e nove mi I e setenta escudos e sessenta ce ntavos, em dinhei ro, e quaren

ta e quatro mi lhões se is mi I novecentos e cinquenta e dois escudos, em documentos 

de despesa . 

PARQUE MUNICIPAL - ILUMINAÇAO: - Em sequência da deI iberação tomada 

na reunião realizada em 9 de Outubro do ano findo, o Vereador Sr. Eng? Vítor Si lva 

submeteu ã consideração do executivo uma proposta dos Eng?s. Basílio da Rocha Martins 

Júnior e Víctor Manuel Lima Palmeira, segundo a qual se propõem elaborar o projecto 

de i luminação do parque municipal pela import3ncid total de quatrocentos e cinquenta 

mi I escudos. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, adjudicar 

a execução do referido trabalho por aquele valor e demais condições constantes da 

mesma proposta, que aqui se dá como transcrita. 

SERViÇOS MUNICIPAIS - DELEGAÇAO EM S. JACINTO: - O Vereador Sr. Cus 

tódio Ramos informou que por rro t i vos profissionais não lhe foi possível estar pre

sente ã última reunião ordinária, comunicando que teve conhecimento pelos Jorna is 

de que foi criada uma delegação dos Serviços Municipais, em S. J ac i nt o . Depois .de 
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ler a respectiva acta - continuou aquele Sr. Vereador ~y(r i f i co qUrflo ~ e u- o r não 

corresponde ã notícia publ icada na Imprensa, concluíndo por afirmar que ob re a ma

téria aguarda a informação a prestar pelo Sr. Assessor Autárquico. 

O Vereador Sr. Dr. Portugal da Fonseca sol icitou que o referido Fun

cionário na sua informação diga se a deliberação respeitante ã possível criação da

quela Delegação não carecerá de aprovação da Assembleia Municipal. 

Após demorada troca de impressões sobre o assunto, o Vereador Sr. 

Eng? Vítor Si lva esclareceu que a intenção da proposta se 1imi ta tão só a fazer des

locar aquela freguesia, uma ou mais vezes por semana, um funcionário da Câmara Mu

nicipal, a fim de recolher os requerimentos e demais petições dos municipes, o que 

evitará a deslocação dos mesmos ã Sede do Concelho. 

PROVAS DESPORTIVAS : - No s e gui me n t o da deliberação de 21 de Janeiro, 

corrente, foi denovo presente o ofício da Secção de Atletismo do Sport Clube Sei ra

-Mar, a solicitar o apoio deste Município na realização do "3? Grande Prémio de 

Atletismo Cidade de Avei ro". Ouvida a informação verbal prestada pelo Sr. Vereador 

Capitão Morei ra Tava res, foi deliberado, por unanimidade, conceder um subsídio da 

quantia de trinta mi I escudos. 

ESPECTACULOS: - O Vereador Sr. Capitão Moreira Tavares comunicou 

que Banda Sinfónica da Polícia de Segurança Públ ica se propõe realizar nesta Cida

de um concerto, no próximo dia 28 de Fevereiro, para o que sol icitam o apoio de sta 

Câmara Municipal. Após troca de impres sões, foi deI iberado, por unanimidade, conc~ 

der um subsídio da quantia de vinte mi I escudos, destinado a comparticipar no alu

guer do Teatro Aveirense. 

-Seguidamente,omes(Jl(lSr.Vereador informou ter estado presente no es

pectáculo levado a c abo no Teatro Aveirense pela Companhia Nacional de Sai lado de 

Lisboa e lastimou que tão pouco público tenha aderido ao mesmo. Seguiu-se troca de 

impressões, tendo o Vereador Sr. Cu stódio Ramos agradecido ao Vereador Sr. Capitão 

Morei ra Tavares toda a colaboração que este se dignou prestar, na sua ausên cia, ã 

realização daquele espectáculo. 

TERMINAL AtREO CIVIL EM S. JACINTO: - No seguimento da deliberação 

tomada em 1~ do mê s em 'cu rs o , o Vereador Sr. Capitão Moreira Tavares deu nota dos 

- contactos havidos com a Di recção-Geral de Aeronáutica Civi 1 e comunicou que esta 

não possui meios t~cnicos que permitam apoiar a execução do projecto da obra em 

epígrafe. Depois de troca de impressões, foi del~berado, por unanimidade, estabele~ 

cer agora contacto com a A.N.A., entidade que poderá executar o estudo em causa, a 

fim de se saber das disponibi lidades havidas para o efeito e quais os .respectivos 

custos. 
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Ace rca do mesrro as s un to, o Ve reado r Sr. En Ci'? cornu

nicou que outras entidades poderão também apoiar a ~aque l ~ obra, que é 

de interesse regional, nomeadamente o Gabinete do 

FESTAS DA RIA - FESTIVAL INTERNACIONAL ~E FOLCLORE: - Depois de troca 

de impressões, foi deliberado, por unanimidade, fazer já contactos com cinco grupos 

estrangei ros que em Agosto, próximo, estarão em Portugal numa digressão, para, con

juntamente com grupos nacionais, se real izar nesta cidade mais um festival interna

cional de folclore, que terá lugar, em princípio, na primei ra semana do já referido 

mês de Agosto. 

ESTADIO MARIO DUARTE: - O Vereador Sr. Capitão Morei ra Tavares comu

nicou que a Associação de Futebol de Avei ro se propõe realizar nesta cidade um Cam

peonato Europeu de Juniores - Selecções A e que, para o efeito, sol icitam que seja 

vedado o Estádio Mário Duarte, de acordo com as normas regulamentares sobre a ma

téria. Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, concordar com 

aquela proposta, desde que as obras sejam comparticipadas pela respectiva Federação. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇOES - PAVILHÃO RECTANGULAR - PISTA DE 

ATLETISMO: - Por proposta do Sr. Capi tão Morei ra Tavares, foi deliberado, por una

nimidade, oferecer um jantar aos atletas que no próximo dia 9 de Feverei ro estarão 

na nossa cidade, mais propriamente na pista coberta de atletismo, a fim de partici

parem num torneio com vista a Selecção da Equipa Nacional que irá estar presente 

no Campeonato Europeu de Atletismo, a realizar em Atenas. 

Seguidamente, a Câmara congratulou-se pelo facto de a pista de atle

tismo ter uma ocupação permanente durante toda a semana. 

Deu entrada na sala o Vereador Sr. Prof. Dr. Celso de Sousa Figuei

redo Gomes. 

GABINETE DE APOIO TtCNICO DE AVEIRO - GAT: - Foi presente e aprecia

do um ofício do GAT de Avei ro, atravês do qual se solicita que a comparticipação 

mensal desta Câmara Municipal seja aumentada, para cinquenta e três mi 1 escudos. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, concordar com aquela 

proposta e, ainda, que seja feita uma recomendação aos Serviços Técnicos da Câmara, 

no sentido de serem mais aproveitados por este Município os serviços que aqueJe Ga

binete tem capacidade para fornecer, tendo o Vereador Sr. Eng? Sequei ra Perei ra 

exibido uma I ista de trabalhos a solicitar, a qual aqui se dá como transcrita. 

SERViÇOS MUNICIPALIZADOS - TRANSPORTES COLECTIVOS - AUMENTO DE TA

RI FAS : - O Vereador Sr. Eng? Sequei ra Pereira apresentou para apreciação pele Exe

cutivo uma proposta das novaS tarifas dos transportes colectivos, calculadas com 



base nas di5posições legais sobre a matéria. 

Seguiu-se demor-ada troca de i mpressoes 
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ram prestados e s c l are c t rreotos de natureza técnica pelo Sr. Viei ra, técnico 

responsável pelo Sector. 

Depois de distribuído por todos os mem executivo uma fotoc6
... 

pia da proposta em apreço, foi deliberado, por unanimidade, que o assunto seja 

objecto de decis~o na pr6xima reuni~o. 

CULTURA - Espectáculos : - O Vereador Sr. Cust6dio Ramos comunicou 

que a Companhia de Bai lado da Gulbenkian se propõe levar a efeito um espectáculo 

nesta cidade. Ap6s troca de impressões, foi deI iberado, por unanimidade, concordar, 

em princípio, com a real izaç~o do espectáculo, por se entender ser este de boa qua

lidade, devendo, para o efeito, aguardar-se que a Companhia apresente a sua propos

ta, a qual deverâ posteriormente ser apreciada. 

ARQUIVO MUNICIPAL: - No seguimento das várias deliberações já toma

das sobre o assunto, o Vereador Sr. CU5t6dio Ramos depois de mais uma vez salien

lar a necessidade de sep a ra r e catalogar o arquivo histórico, informou que o Sr. 

Prof. Dr. Fernando AIbe rto Pe re i ra de Sousa, da facu I dade de le t ras do Porto, se 

propõe rea I i za r aq ue 1e t raba 1ho, em conj un to com do i 5 ass i s ten tes da mesma facu Ida

de, para o que irá apresentar uma proposta. O me suo Sr. Vereador comunicou, t ambe», 

que, terminado o t raba l ho , haverá necessidade de o mesmo ser publicado em Brochura, 

o que mereceu a concordância do Executivo. 

I ENCONTRO DAS COLECTIVIDADES CULTURAIS DO CONCELHO DE AVEIRO: - Em 

sequên cia da deliberação já tomada sobre o assunto em 21 de Janeiro, corrente, o 

Vereador Sr. Custódio Ramos apresentou as conc l usões gerais e finais daquele en con

tro, as quais aqui se d~o como transcritas e foram distribuídas por todos os mem

bros do Executivo. 

C~MARA MUNICIPAL - REUNiÕES: - O Vereador Sr. Cust6dio Ramos fez 

questao que ficasse exarado em acta o facto de, só hoje, ter tido conhecimento que 

no passado dia 25 do mês em curso, se realizou uma reunião extraordinária desta c5

mara Municipal. 

AUTOS DE VISTORIA E DE MEDIÇAo DE TRABALHOS: - Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e de medição de 

trabalhos: 

-la. situação da obra "Construção do Centro Social da Par6quia de 

Nossa Senhora de Fátima em Harrode i ro'", adjudicada a Antero Marques dos Santos, da 

importância total de um milhão oitocentos e trinta e seis mil escudos; 
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-Adiantamento da obra "Construção de sanitâr Esco 1a Sa ~ a -
zo l a - N'? 2", adjudicada a Manuel António Massa, da de c mi I e s cu

dos; 

-2a. situação da obra "Vedação da Escola "da Póvoa do Paço", a dj ud i ca 

da a Manuel António Massa, da importância total de oitenta e oito mi 1 e duzentos 

escudos. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foram presentes e apreciados os processos de 

obras abaixo indicados, acerca dos quais foram tomadas as seguintes deliberações: 

-N~ 632/84, de António Môria Novo, u requerer 1 icença para construi r 

um prédio destinado a moradia, num terreno que possui na Rua do Recreio Artístico, 

freguesia da Glória, nesta cidade. Apreciudas as informações constantes do mesmo, 

foi de] iberado, por unanimidade, indeferi r o pedido, por estar em desacordo com o 

Regulamento Geral de Edificações Urbanas quanto ã cércea; 

-N? 492/81, de Malnarrosa - Sociedade de construções, Limitada, a 

requerer autorização para que a cércea do edifício, que está em construção no Eu

calipto Sul em Avei ro, seju elevada de n~is dois pisos. Após troca de impressões, 

foi deliberado, por unanimidade, indeferi r, em vi rtude de contrariar o Plano de Por 

menor previsto para uquela Zona; 

-N? 377/82, de João Ambrósio de Jesus Neves, a requerer a viabilida

de de construção num terreno sito na Rua dos Arneiros, em Mutaduços, freguesia de 

Esguei ra, conce l ho de Avei ro , t en do sido de l iberado, por unanimidade, manter a in

formação já prestada pelos Serviços de Urbanização e Obras em 19 de Julho de 1982 

e dar conhecimento ao requerente do teor da mesma; 

-N? 403/77, de Francisco Neiva da Costa, a solicitar autorização pa

ra proceder a obras de ampliação no prédio de que é proprietário, sito na Rua Di rei 

ta, em Aradas , freguesia de Aradas , deste Concelho. 

Apó s troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, indeferi r 

aquela pretensão, por se tratar da construção de mais um fogo com acesso independen 

te, o que i ria transformar o prédio em colectivo; 

-N? 653/84, de Concasa - Construções de Habitações, Lda., a requerer 

a construçao de um bolco habitacional - na Praceta da Rua Dr. Alberto Souto, nesta 

cidade. Depois de troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, aprovar o 

estudo prévio apresentado, nos termos do parecer emitido pela Comissão Municipal 

de Urbanis nn, o qual aqui se dá como transcrito. 
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H~TEL AFONSO V - CONSTITUI ÃO ZONTAL: ;t~ ~ s~ê~ 

cia da de] iberaçao tomada em 14 de Janeiro, corrente, foi e apr~ tiado o 

auto de vistoria relativo ã constitui ção de propriedade~orizontal dos edifícios 

onde funcionam o Hotel e Aparthotel Afonso V. Apôs t~pfa de impressões, foi delibe

rado, por unanimidade, aprova r o referido auto, com a condição de não pode r ser da

do fim diverso às instala ções em causa. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇ~O DE MATERIAL DE TOPOGRAFIA: - Procedeu-se 

ã abertura das propostas abaixo indi cadas, com vista ao eventual fornecimento de 

material de topografia : 1 - Emílio de Azevedo Campos & Ca. Lda.; 2 - José Cotta, 

Mendes & Ca.,Lda .. 

Foi deliberado, por unanimidade, remeter o processo aos Serviços 

Técnicos para informação, a fim de o assunto ser posteriormente apreciado por esta 

Câmara Municipal. 

ARRUAMENTOS - PAVIMENTAÇ~O; - Em sequência da delibera ção tomada na 

reunião de 29 de Outubro do ano findo, procedeu-se ã abertura das propostas de 

preços unitários apresentadas pelas Empresas a segui r indicadas, com vista ã pavi

mentação de arruamentos no concelho: 1 - Manuel Mendes; 2 - João Carlos Graça; 3 

Casa Lamei ro ; 4 - Mário Polônio, Lda.; 5 - Construtora Paulista, Lda. ; 6 - Joaquim 

Alves, Sucrs, Lda.; 7 - Ipebal ; 8 - Rosas Construtores, Lda . . 

Foi del iberado, por unanimidade, remeter o processo aos Serviços 

Técnicos para informação, para posterior apreciação por este Município. 

INSTALAÇAo DE ESTABELECIMENTOS: - Foi presente e apreciado um reque

rimento da Auto-Variante - Comércio de Automóveis, Lda., a solicitar que lhe seja 

passada certidão em como esta Câmara Municipal não vê inconveniente na instalação 

de uma oficina de reparação de automãveis na Quinta do Simão, em Esguei ra. Lidas as 

informações constantes do processo e apôs tro ca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, deferi r o requerido, com a condição de a laboração da referida ofici 

na naquele l ocal sô ser permitida a título precário e por um período máximo de cin

co anos, dado a Empresa ter já adqui rido terreno a esta Câmara Municipal para a edi 

ficação definitiva das suas instalações. 

I
 
FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONCURSOS - CANTONEIRO DE LIMPEZA DE lA.
 

CLASSE: - No ' seguimento da deliberação tomada em 7 de Janeiro, último, foi presen


te a acta do júri do concurso pa ra cantoneiro de limpeza de la. classe, segundo a
 

qual é opositor obrigatôrio o cand idato Luís Mário Alves de Magalhães.
 

Foi deliberado, por unanimidade e por escrutínio secreto, homologar 

aquela class ificação e prover na vaga existente aquele concorrente. 
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FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PESSOAL EVENTUAL: - açoes 

apresentadas, foi deliberado, por unanimidade, admiti r ivíduos 

abai xo indicados, nas seguintes cat~gorias: Servente - M ~a 

talha, Daniel Diamantino Mota e Jose Teixei ra de Freitas; Guarda de 3a. classe 

António Teixei ra Figuei redo; En genhei ro Civi I de 2a. - Francisco Manuel Cruz Gon

çalves da Costa; e Arquitecta de 2a. - Maria Emília Soares Almeida Pedroso de Lima. 

JUNTA DE FREGUESIA DE EIXO: - Lido ° respectivo ofício, foi deliber a 

do, por unanimidade, autorizar o poganEnto das facturas das quantias de treze mi I 

oitocentos e quarenta escudos e dois mi I duzentos e noventa e cinco escudos, refe

rente a trabalhos e xecutados na Escola nova. 

JUNTA DE FREGUESIA DE REQUEIXO: - Face 00 teor do o f í c i o da menciona 

da Junta, foi deliberado, por unanim idade, autorizar o pogarrento do factura da 

quantia de quinhentos e nove mi 1 quinhentos e sessenta es~e escudos, respeitante 

~ execuç~o das obras de i luminaç~o do Campo da Barroca, na P6voa do Valado. 

CONCURSO NACIONAL PARA O CARTAZ DE DEFESA DA RIA DE AVEIRO: - Face 

ao teor do ofício da Câmara Municipal de Ovar, o qual remete o regulamento do con

curso em epígrafe e que aqui se d~ como transcri to, foi deI iberado, por unanimida

de, concordar com o seu teor e, também, que este município comparticipe nas res

pectivas despesas com a quantia de quarenta e cinco mi 1 escudos. 

UTILIZAÇAO D~AUTOCARROS PARA APOIO As ACTIVIDADES CULTURAIS E DES

PORT IVAS : - Depoi s de 1 i da uma ca rta do Grupo Recreat i vo "05 CHORAS", foi de I i bera

do, por unanimidade, isentar das correspondentes taxas as deslocações que a secção 

de basquetebol i rã efectua r oS. Jo;)o da Made i ra e San qa lhos. 

ALIENAÇAo DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Foi deliberado, por 

unanimidade, que seja efectuada mais uma venda de lotes de terreno pora con s t r u ç~ o 

da zona em epígrafe, a real izar na Sede da Junta de Freguesia, ficando a Secreta

ria encarregada de fixor a data para a respectiva hasta p~blica. 

AQUISIÇ~O DE BENS: - Face ~ avoliaç~o feita pelo Sr. Eng~ Maçarico, 

que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, Qdqui rir um prédio 

si to na Rua Manuel Fi rmi no , N'?s. 12 e 14, composto por cave, re s do-r chao , 1'? e 2~r 

andares e sot~o, pela quantia total de seis mil e quinhentos contos, pertencente a 

herdei ros de Fernanda Vi los-Boas do Vale Pi res, o qual se r entregue totalmente deà 

voluto. 

PAGAMENTOS: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento 

dos documentos constantes da re l açao junta, da quantia total de um mi l hão cinco mil 

quinhentos e noventa e cinco escudos. 



APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, também por unani

midade, apro var a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o n? 4 do Art ? 

85? do Decreto-Lei n9 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os membros da Câmara Muni

c i pa l e por eles assinada, pro cedimento que di spensa a respectiva leitura, confor

me determina o Art? 4? do De creto-Lei n? 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mai s nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 18 horas e 20 mi nut os . 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a pre sente acta, 
" I 

q ue e u ,(9"::' ~~~~s s o r Autárquico da Câmara Municipal de Aveiro, 
' -.. 

a s ubs c re vo . 
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